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À peine la bûche de Noël posée sur la table que déjà on nous fait envie avec le 
champagne du nouvel an puis viennent la galette des rois, les crêpes de la 
Chandeleur, les œufs du lapin de Pâques suivis des barbecues de l’été 
et dans la foulée tout recommence.
C’est toujours plus simple quand on connaît le repas à l’avance, 
quand on mange en famille et que l’on sait où et comment placer 
nos invités...
Mais c’est totalement différent lorsqu’il s’agit de prévoir et d’anticiper 
ce qui se passera dans nos maisons dans 10 ans et plus. Quels seront 
les besoins de nos futurs résidents ? Comment être une entreprise 
attractive pour nos salariés ? Nos autorités financeront-elles toujours le 
grand âge dans quelques années ?
Tout un tas de questions que notre association a besoin de se poser avant chaque projet ou 
investissement. Ces questions qui nous remplissent de doutes et d’incertitudes et qui pourtant 
feront avancer nos idées de demain.
 Je remercie encore tout le conseil d’administration pour ce travail de réflexion et nos prises 
de décisions dans l’écoute et la compréhension, tous les membres de notre association ainsi 
que les bénévoles et les familles qui nous apportent soutien et motivation , les cadres de 
nos établissements qui mènent la baguette de chef d’orchestre avec bienveillance ainsi que 
les salariés  qui ont chacun leur rôle dans cette partition afin que la symphonie soit la plus 
agréable possible pour nos résidents.
Et comme le dit la chanson ; je vous donne à tous rendez-vous dans 10 ans...    
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Découvrez la vie de la maison de retraite de Montalivet
et de la résidence les Colombes sur Facebook !

facebook.com/abpaannonay

Stéphane Bert



Brèves

Centenaire Rayonnant à Montalivet :
Monsieur Henri Jouve Célébré par sa Famille

Inauguration de la Salle de pause

Nouveauté

Initiative

C’est une atmosphère chaleureuse et emplie 
de joie qui régnait à la maison de retraite en 
ce jour si spécial. Monsieur Henri Jouve y 
célébrait son centième anniversaire.
Entouré de ses frères et sœurs et de sa 
famille, dont les liens tissés au fil des 
décennies témoignent d’une solide et 
précieuse histoire familiale, Monsieur Jouve 
a savouré chaque instant de cette journée 
mémorable. Les sourires complices, les 
anecdotes tendres et les regards chargés 
d’amour ont illuminé la salle du 1er étage , 
transformée pour l’occasion en un écrin de 
souvenirs et de festivités.
La présence de ses frères et sœurs auprès 
de Monsieur Jouve en ce jour anniversaire 
symbolise la force des liens familiaux qui 
traversent le temps. 

Au terme d’une étude par notre spécialiste locale et administratrice avec des travaux 
assez importants, la salle de pause du personnel a doublé de surface permettant 
à chacun et chacune de pouvoir dans de bonnes conditions, retrouver un instant 
de relaxation bien méritée et profiter des installations café, télévison, ordinateur, 
musique... Un plus non négligeable.

Ils se prénomment Dylan, Arnaud, Quentin, Matouky ce sont les quatre aide 
soignants masculins, qui interviennent en ce moment à la maison de retraite 
Bon travail à tous, bienvenue à Annonay  et avec nos encouragements.

D’ici la fin du mois le chapiteau va être de 
nouveau en place contre la haie en face du 
pavillon ceci pour créer et pouvoir s’accorder 
un moment de repos à l’ombre lors des 
promenades. On peut aussi l’utiliser pour des 
rencontres familiales  et pique nique si besoin 
ou jouer aux cartes.   

Dimitri
Dans le cadre d’un 
petit remaniement au 
niveau du personnel 
un nouveau « homme 
d’entretien » qui 
travaillait déjà comme 
aide cuisine en contrat 
«aide à l’emploi» vient 
d’être désigné comme 

successeur de Honoré parti de la 
maison. Bien que parfois un peu 
débordé par cette nouvelle tâche, 
il repond au mieux aux différentes 
demandes et assure aussi le suivi 
des entreprises qui interviennent 
dans la maison avec les mises à jour 
des différents dossiers comme la 
commission sécurité par exemple. Il 
continue sa formation sur le tas si on 
peut dire dans l’ensemble il assure 
bien et pour le confort et bien être de 
tous.

On peut voir la mer où...
Aux colombes : avec un casque, il 
est possible de passer un moment 
de relaxation et tranquillité en 
visionnant des images virtuelles. 
Cet équipement de haut de gamme 
nous a été gentiment offert grâce 
aux relations du directeur.

Infirmière Co
En remplacement 
de Pauline  (un bébé 
en cours), Christelle 
Giroux   assure son 
remplacement elle 
commence à faire sa 
place et être connue 
pour sa sympathie – 

Bonne adaptation auprès de tous
Elle reçoit sur rendez-vous les 
lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9 
heures à 17 heures.

Vie de la maison
Une rencontre a eu lieu avec 
l’encadrement et des administrateurs 
le  5 Avril dernier pour faire le point 
avec les familles des nouveaux 
résidents permettant un dialogue 
constructif et une connaissance du 
fonctionnement de la maison.  Cette 
initiative fort appréciée a permis de 
fournir des éclaircissements sur des 
interrogations et des choses positives 
sur la vie de la maison. Une fréquence 
trimestrielle est envisagée.



S’adapter aux besoins et envies des résidents à l’Ehpad est une priorité. 
Ceci dès leur accueil et jusqu’aux derniers instants de leur vie. Avec 
cette volonté, impulsée par Laurence Sauzedde, infirmière de l’Ehpad, 
nous avons fait l’acquisition de matériel dédié à l’accompagnement des 
personnes en fin de vie. En complément de l’approche médicamenteuse, 
ces outils visent le confort des personnes, par le biais de la stimulation 
des sens. Ainsi, grâce à la généreuse contribution de l’ABPA, nous l’avons 
à notre disposition depuis quelques semaines : 
• Une bouillote électrique autonome, afin de créer une sensation de 

chaleur agréable et rassurante,
• Un galet de sommeil avec 5 sons naturels, propices à la relaxation et 

à un sommeil apaisé,
• Une lanterne Ozalée portative, elle apporte une atmosphère 

lumineuse plus douce et chaleureuse,
• Un diffuseur d’huiles essentielles sonore, idéal pour créer une 

atmosphère sensorielle favorisant la détente. L’utilisation des huiles 
essentielles peut également être pensée selon les préférences de la 
personne (évocation de souvenirs par exemple),

• Un lecteur de radio-CD et des CD de chants de la nature, pour 
favoriser des moments d’évasion. Un port USB permet également 
aux proches, s’ils le souhaitent, de connecter leurs téléphones ou 
une clef USB avec des musiques 
appréciées par leur parent.

Les premières utilisations sont 
positives, avec des retours favorables 
des familles et de l’équipe. Jusqu’au 
bout maintenir la qualité de vie 
des résidents participe à rassurer 
les familles en les impliquant et à 
donner un vrai sens à nos pratiques.
   Gersende Buard

Valise
Brèves

La maison de retraite s’inscrit 
aussi, dans une démarche 
non médicamenteuse pour 
accompagner les résidents 
ayant des troubles cognitifs. 
C’est important pour nous 
d’élaborer une prise en soins 
non médicamenteuse basée 
sur les aspects relationnels et 
psychoaffectifs. Ce n’est pas une 
technique ou une méthode mais 
une démarche, une approche, 
une philosophie relationnelle. 
Grâce à des outils d’apaisement, 
les résidents sont plus calmes. Ils 
ont un centre d’intérêt, les mains 
et l’esprit occupés. Par exemple 
pour le chat le résident s’occupe 
de lui, le caresse…Cela lui fait 
plaisir. Pour le sac augustine (sac 
rempli de différents tissus qui 
sont cousus à l’intérieur du sac)  : 
la personne plie, range, ressort 
les tissus, touche les différentes 
matières, cela lui occupe les 
mains et l’esprit et du coup apaise 
son agressivité parce qu’elle est 
occupée.

  Approche non médicamenteuse

Il résonne ! 
Après de bon et 
loyaux services 
le carillon du 
salon a décidé de 
prendre du repos, 
d'où un arrêt total 
de ce petit jeune 
qui possède un 
mouvement de 
1910. Il a fallu faire 
des recherches 
pour trouver l'artisan qui consentait 
à vérifier ses mécanismes et à le 
remettre en route. Finalement nos 
recherches ont abouti et le ressort 
cassé remis en place. A présent il 
fonctionne bien et ne nécessite 
qu'un remontage tous les sept 
jours, mais avec du doigté.

Dans le cadre de 
notre partenariat 
et présence 
au conseil 
d’administration 
du lycée 
p r o f e s s i o n n e l 
M o n t g o l f i e r , 
nous avons offert 
un lit médicalisé 
pour faciliter l’apprentrissage des 
élèves de la section concernée.

Parc automobiles et plus 
de la maison
• une 208
• Un J5 peugeot
• Un mini bus master Renault 

aménagé spécialement pour 
fauteuils avec une rampe d’accès 
à l’arrière. 

• Un Kangoo pour le transport des 
repas.

• De plus pour l’entretien : 
un tracteur tondeuse, deux 
tondeuses à moteur  tractées.

Samedi 14 juin à 12h :
Barbecue et récital de Laurily
Samedi 6 septembre :
Fête champêtre - Thème la 
Suisse
Récital de Lilou et Guy Fresnon
Samedi 20 décembre :
Fête de Noël et récital de 
Laurily
Bien sûr les familles sont 
invitées à partager avec les 
résidents tous ces temps de 
fête.

Agenda

Solidarité



Depuis Septembre 2024 les jeunes 
allemandes Sarah et Lina interviennent 
dans la maison. Lina en plus de son travail 
auprès des résidents fait aussi le journal 
de l’église protestante unie. Quand à 
Sarah, elle est plus en accompagnement 
des résidents pour les emmener à la salle 
kiné. Elles font des activités au salon et des 
visites dans les chambres. Tout ceci dans 
un planning avec l’équipe dirigeante. Ces 
jeunes filles apportent à la maison de 
retraite leur sourire et disponibilité. Un 
plus non négligeable et très apprécié des 
résidents et locataires.

Une nouveauté pour cette période toutes 
les deux ont fété leur anniversaire en 
France 19 et 20 ans. Comme elles sont 
aussi musciennes ,clarinette et alto elles 
accompagnent la pianiste pour les cultes 
et forment un vrai orchestre avec les 

accordéonnistes  aux colombes.
Nous saluons leur choix important  
de venir passer 11 mois dans un pays 
étranger et de vivre une expérience que 
nous voulons enrichissante et pleine de 
découvertes pour leur avenir.

Leur période va se terminer fin Juillet et 
leur au revoir va laisser un souvenir très 
marquant et  sans doute une petite larme 
à certain.
Nous devrions pour 2025/2026 pouvoir une 
nouvelle fois accueillir deux autres jeunes 
et nous vous informerons avec l’affichage 
habituel de leur arrivée en Septembre 
2025 sans doute.

Humour : Entraînement des futures 
championnes d’Allemagne de pétanque !  

Services civiques
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Brèves
Orchestre et danse aux 
colombes des applaudissements 
nourris et une belle ambiance pour 
ce concert où chacun pousse sa 
chansonnette.

Toujours beaux et belles

BAR
Tous les mercredis à Montalivet, 
et aux colombes tous les premiers 
mardis du mois avec une chorale 
maison et un chef qui donne le ton 
et la mesure, l’ambiance est au top et 
les fausses notes inexistantes !

La manucure et la coiffeuse sont 
toujours en activité.
Prenez rendez-vous à l’accueil.

Il y a 5 ans, en mars 2020, les 
EHAPD ont dû faire face à une 
situation inédite et prendre des 
mesures traumatisantes pour 
les résidents et les familles : 
fermer les établissements et 
interdire les visites.
Cette mesure a beaucoup 
choqué, et, un an après, 
la défenseure des Droits a 
publié un rapport sur les 
droits fondamentaux des 
personnes âgées accueillies en 
établissement qui contenait 64 
recommandations, dont une 
qui demandait aux Ehpad de 
garantir le maintien des liens 
familiaux des résidents et de 
mette un terme aux violations 
de la liberté d’aller et venir.
Force est de constater que 5 
ans plus tard, la crise sanitaire 

continue d’avoir 
des répercussions 
sur nos 
établissements 
et que des 
f e r m e t u r e s 
temporaires d’établissement 
continuent d’exister par « 
mesure de précaution ». On prive 
les résidents de liberté (en les 
enfermant) pour les « protéger ».
Dans nos 2 établissements, nous 
réaffirmons que la liberté d’aller 
et venir tout comme le droit de 
visite sont des droits essentiels 
dans l’accompagnement que 
nous proposons aux personnes 
âgées accueillies et cela de jour 
comme de nuit.

Jean-Luc LUTZ
Directeur

Le mot du Directeur

Notre association est actuellement dans l’attente des résultats 
de l’audit énergétique de notre établissement . Nous plaçons de 
grands espoirs dans cette démarche, qui devrait nous apporter des 
informations précieuses pour prendre des décisions éclairées. Notre 
objectif principal est d’améliorer le bien-être de nos résidents tout en 
explorant des pistes pour une gestion financière plus efficiente de 
notre établissement. Nous vous tiendrons informés des conclusions 
de cet audit et des actions qui en découleront.

Audit Energétique 


